



Otto-von-Guericke Universität
Fachschaftsrat Medizin



Protokoll der 6. Sitzung des Fachschaftsrates Medizin im Wintersemester 2016/17

Leipziger Straße 44

39120 Magdeburg

Telefon: +49 391 67-15164

Telefax: +49 391 67-15164

mail@fara-med.de

www.fara-med.de

Datum: 08.12.2016

Datum: Donnerstag, 8. Dezember 2016

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 20:53 Uhr

Sitzungsleitung: Hanno Brinkema

Protokoll: Tarik Drewes

Tagesordnung:

TOP 1: Begrüßung

TOP 2: Berichte/Aktuelles/Protokolle

TOP 3: Antrag zur Geschäftsordnung

TOP 4: Antrag Exma

TOP 5: Haushaltspläne

TOP 6: Hörsaaldiskussion 3.0

TOP 7: Sonstiges, Termine, Organisatorisches

Anwesende (kooptierte + nicht kooptierte):

Hanno Brinkema (G), Lea Lang (G), Nanna Hartong (G), Tarik Drewes (G), Katharina Engel (G), Friedrich Busse, Albrecht Trepte, Felix Mertin, Ferdinand Wielenberg, Felix Menke, Rose Bürger, Ruth Brenner, Niklas Leschowski, Dhaujai Manwinder, Lena Weber, Kilian Rose, Björn Sorge, Arne Ilse, Felix Mertin, Amadeus Cicero, Donata von Reibnitz

Vorbemerkungen zu den Abstimmungen:

G: gewählt, Beim Stimmenverhältnis X/Y/Z gilt: X=Ja-Stimme, Y=Nein-Stimme, Z=Enthaltung. FaRa = Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin der Otto-von-Guericke Universität Magdeburg, GO = Geschäftsordnung

Beschlüsse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert.

TOP 1: Begrüßung

Hanno eröffnet die Sitzung. Friedrich Busse wurde mit folgender Stimmverteilung kooptiert:

Zustimmung/Enthaltung/Ablehnung

15/0/0

TOP 2: Berichte/Aktuelles/Protokolle

Felix erzählte vom Fakultätsrat. Prof. Malfertheimer wurde verabschiedet.

Prof. Dunay wurde begrüßt.

Prof. Heinze hat vom Wissenschaftsrat das neue Konzept für die Universitätsmedizin im Jahre 2016 vorgestellt.

Nanna erläutert, dass sie und Ferdinand sich für SegMed engagieren. Sie wirbt dafür, mehr Teilnehmer zu bekommen, die sich dort engagieren möchten.

Rose erläutert die Organisation der Weihnachtsfeier. Hierzu stellt sie einen Antrag über 120 Euro Verlustunterstützung vor, dass sich aus 60 Euro für Glühwein und 60

Euro für den Rest zusammensetzt. Es sollen Spiele gespielt werden. Jedoch kann dieser Antrag nach Hannos Erläuterung nicht abgestimmt werden, da er nicht bis zur notwendigen Uhrzeit herumgeschickt wurde.

Deshalb wurde ein Meinungsbild mit folgender Stimmverteilung durchgeführt:

Zustimmung/Enthaltung/Ablehnung

15/0/0

Um 19:13 Uhr trifft Amadeus Ciecior und Lea Lang ein.

“Der Weg e.V.” bekommt nach Hannos Bericht der Kisteentscheidung das Geld von der Happy-New-Year Party.

Der Antrag zum Winterball von der Hauptuni ist nichtig, da das Organisationsteam sich nicht mit der Universität über die Finanzierung einigen konnte. Hintergrund ist laut Felix Mertin, dass die Universität in den letzten Jahren für bis zu 5-stelligen Beträgen einspringen musste.

Björn kommt um 19:17 Uhr an.

Björn wurde heute von einem Vertreter von “AleaLux” angesprochen, der aktiv Leute auf Station beworben hatte, um ein Beratungsgespräch zu vereinbaren. Hanno berichtet von der AG Notfallmedizin, die auch bereits von einem Versicherungsvertreter aufgesucht wurden. Felix Mertin erläutert von ähnlichen Ereignissen mit PJs aus seinem Jahrgang.

Katharina erläutert von einem Hochhauslauf (Campus-Tower hoch und runter rennen), der dieses Jahr von 3er-Teams absolviert wird. Letztes Jahr wurde dies immer von Einzelpersonen durchgeführt. Dabei muss ein Mädchen dabei sein.

TOP 3: Antrag zur Geschäftsordnung

Hanno erläutert, dass dieser Antrag sehr relevant ist.

Arne Ilse betritt um 19:22 Uhr den Raum.

Hanno erläutert, dass sich dieser Änderungsantrag auf das Abstimmungsprozedere bezieht. Bis dato kommt jemand mit einem Antrag auf die Sitzung, anschließend können Änderungsanträge bestimmt werden. Dann wird der weitestgehende Antrag abgestimmt, dann der nächst weitere Antrag usw. Zum Schluss wird der eigentliche Antrag abgestimmt.

Das neue Prozedere sieht vor, dass zuerst unter den Änderungsanträgen mit einer einfachen Mehrheit abgestimmt wird, welcher jetzt weiter besprochen wird. Anschließend wird dieser Änderungsantrag gegenüber dem Hauptantrag zur

Diskussion gestellt. Anschließend wird der letzte Antrag nochmals abgestimmt. Die Problematik beim bisherigen Verfahren besteht darin, dass die Möglichkeit besteht, dass kein Änderungsantrag die nötige Mehrheit erhält und so ein ungewollt hoher/niedriger Antrag zur Abstimmung steht.

Nach einer ausgiebigen Diskussion verschiedenster Ansätze, wie dieses Thema zu lösen ist, wird beschlossen, die genaue Ausarbeitung einer „Task- Force“ zu überlassen.

Zudem besteht Unklarheit, ob die GO geändert werden sollte oder nicht.

Es wird ein Meinungsbild durchgeführt:

Dafür/Enthaltung/Dagegen

14/4/0

Nun wird eine TaskForce gebildet, die sich mit der Geschäftsordnung auseinandersetzt:

Tarik, Amadeus, Arne, Hanno, Monty, Felix Mertin

Arne verlässt um 19:57 Uhr den

Raum.

TOP4: Antrag Exma

Da Leonie Homann nicht da ist, wird dieser Punkt von Katharina und Nanna besprochen. Bereits in der letzten Sitzung wurde besprochen, eine Tafel zu gestalten, auf der sich die Exmatrikulanten verewigen können. Diese Wand soll gold angesprüht werden und anschließend Namen mit Stiften (Schwarze Eddings) draufgeschrieben werden. Die Tafel soll ca. 350 Euro kosten. Dieses Geld wird jetzt von Katharina als Verlustunterstützung beantragt. Dieser Antrag wird nun mit alter GO beschlossen:

Dafür/Dagegen/Enthaltung

16/0/0

Katharina bemängelt, dass sich bis jetzt für den Abbau nur Friedrich gemeldet hat. Für den Aufbau hatten sich Prisca, Rose, Katharina und Friedrich gemeldet.

TOP5: Haushaltspläne

Der Finanzer ist nicht anwesend. Der alte Haushaltsplan stimmt nicht mehr. Deshalb muss der neue Antrag von Flo abgestimmt werden. Des Weiteren muss der Haushaltsplan für 2017 abgestimmt werden.

Der Nachtragshaushalt wird mit Erläuterungen von Felix Mertin, der Flo bei der Ausarbeitung half, durchgesehen. Felix erklärte sich bereit, Verbesserungsvorschläge an Flo weiterzuleiten.

TOP6: Hörsaaldiskussion 3.0

Katharina erläutert, dass die Hörsaaldiskussion ein Projekt ist, das initiiert wurde nach einer Orthopädie-Klausur, die im Oktober letzten Jahres für Diskussionsbedarf gesorgt hat. Die Erste war im November, die Zweite im Juni. Nun wurde beschlossen, die Diskussion einmal jährlich durchzuführen. Katharina und Andere wollten das vor Weihnachten noch organisieren, was aber aus Zeitgründen nicht mehr funktioniert hat. Deshalb erläutert Nanna, dass das erst im Sommersemester durchgeführt werden kann.

Intensiv wurde über die Einbindung der Vorklinik in die Hörsaaldiskussion diskutiert. April erscheint vielen als optimaler Monat für die Ausrichtung der Diskussion.

Nach Anregung möglicher Themen und Termine wird die weitere Organisation der Kleingruppe überlassen.

TOP7: Sonstiges, Termine, Organisatorisches:

Hanno erläutert, dass die Kiste ein Sprechcafé anbietet, bei dem Flüchtlinge deutschen Muttersprachlern beiwohnen sollen. Das nächste Treffen ist der 20.12.16. Voraussetzung sind deutsche Sprachkenntnisse. Es wird berichtet, dass oft mehr Flüchtlinge als Kistianer da sind, weshalb es wenig zu Reden gibt. Das Projekt wurde von mehreren Organisatoren gegründet und an mehreren Orten ausgerichtet. Bis dato gibt es einen Stamm an Flüchtlingen, während die Studierenden weniger zahlreich erscheinen. Björn schlägt vor, mehr Studierende dafür zu begeistern und erläutert, dass alle kommen dürfen außer Nazis.

Termine:

- 12.12.16, 18 Uhr, Kiste, Weihnachtsfeier
- 13.12.16, 19 Uhr, Patho-Bibliothek, Haus 28 TreffFa
- 16.12. 16, 17 Uhr Weihnachtskonzert in Lemsdorf mit Albrecht
- 16.12.16, abends, Kiste, Semesterabschlussparty
- 19.12.16, Lehrprobe Herr Dr. Schulz Gastroenterologie (Katharina und Arne)
- 19.12.16, Exmatrikulation
- 20.12.16, Abbau Exmatrikulation
- 06.01.17, Happy-New-Year Party
- 21.01.17, Meile der Demokratie

Arne und Donata betreten um 20:47 Uhr den Raum.

Donata erläutert, dass Herold-Abholer nächste Woche zur Sprechstunde kommen. Es wäre schön, wenn neben Tarik noch jemand zur Sprechstunde käme. Hanno dankt besonders diejenigen, die letztes Mal das erste Mal da waren und wieder gekommen sind.

Hanno beendet die Sitzung um 20:53 Uhr.

Anträge

Antragsnummer (Semester/ Sitzung/ Nummer)	Zweck	Antragssteller/ Vertreter	Summe	Bewilligt (Dafür/ Dagegen/ Enthaltung)
WS 16/17 6/1	Exma	Leonie Homann/ Katharina Engel	350 €	16/0/0